CARTERA DE PROYECTOS MINEROS EN EL PERÚ

23 de febrero de 2024



Recientemente la Escuela de Posgrado GĚRENS realizó la conferencia virtual "Cartera de proyectos mineros de inversión minera en el Perú 2024", la cual tuvo como expositor principal al economista Walter Sánchez, director general de Promoción y Sostenibilidad Minera del Ministerio de Energía y Minas y como panelistas a los docentes de la Escuela el Dr. Rodrigo Prialé y el Dr. Arturo Vásquez siendo el moderador el Dr. Armando Gallegos rector de esta casa de estudios. El expositor principal es graduado de la Maestría en Gestión Minera de <u>GERENS</u> que fue quien auspició esta conferencia como parte de la difusión del proceso de admisión 2024.

El Dr. Gallegos inició la presentación destacando la importancia de lograr avances en la ejecución de proyectos mineros que integran la cartera de inversión minera para mantener la competitividad mundial del Perú en este importante sector. A continuación, Walter Sánchez dio inicio a su presentación indicando que esta iba a presentar la información actualizada para el 2023.

Al año 2023, en el ranking mundial de reservas mineras el Perú se ubica en el primer puesto en plata, tercer puesto en cobre y molibdeno, cuarto en zinc, quinto en oro y plomo y octavo en estaño. En cuanto al ranking mundial de producción minera, el Perú fue segundo en cobre y zinc, tercero en plata, cuarto en molibdeno y estaño, y décimo en oro. Además, se cerró el año 2023 con un récord histórico en producción de cobre y se

superó la meta proyectada de inversión minera. Estas ubicaciones en ambos rankings mundiales reafirman la alta competitividad con la que actualmente cuenta nuestro país en la industria minera.

El señor Walter Sánchez presentó también la cartera de inversiones proyectada para el 2024. Se cuenta con 51 proyectos en 18 regiones, lo cual representa una inversión conjunta de \$ 54,556 millones. Destacan la región Cajamarca con 7 proyectos y una inversión de \$ 16,425 millones y Apurímac con 8 proyectos y una inversión de \$ 12,017 millones. Comparando las carteras 2024 con la del 2023 destacan los ajustes de la inversión de 5 proyectos, la incorporación de 6 proyectos nuevos y la salida de un proyecto.

Para la elaboración de esta cartera se han organizado los proyectos de acuerdo a las etapas de avance en el ciclo de vida los proyectos. Así, hay 10 proyectos que están en la etapa conceptual, 14 en pre-factibilidad, 18 en factibilidad, 4 en ingeniería de detalle y 5 en ejecución.

Al terminar la presentación, se dio paso a la intervención de los panelistas. El Dr. Prialé señaló que a pesar haber alcanzado una producción aproximada de 2.8 millones de toneladas en cobre fino, lo cual fue un gran logro, el Perú debería aspirar a lograr la meta de los 5 millones de ton de cobre fino en los próximos 10 años. También reflexionó sobre la importancia de que no solo se promocione la cartera, sino que se reduzcan las barreras existentes para acelerar la ejecución de proyectos, promoviendo asociaciones público-privadas que aprovechen las sinergias existentes entre los proyectos ubicados en territorios aledaños. A continuación, el Dr. Vásquez señaló la importancia de que se planteen las proyecciones de inversión en minería para los próximos 10 años y recomendó crear un índice que recoja la probabilidad de que un proyecto se ejecute, pues el estado de todos los proyectos no es el mismo.

Al final de las rondas con los panelistas, se dio paso a una ronda de preguntas por parte de los presentes.

El video de la conferencia se encuentra disponible para ser visualizado extemporáneamente en el canal de <u>YouTube de GĚRENS</u>.